

EN BIENESTAR ANIMAL

“El cambio ha sido notablemente grande y satisfactorio”

De acuerdo con el médico veterinario Roberto Becerra, presidente de la Asociación Chilena de Bienestar Animal, en los últimos 20 años, las empresas ganaderas chilenas -productoras, procesadoras y exportadoras-, han dado un salto en bienestar animal. “El cambio ha sido notablemente grande y satisfactorio”, comenta.

Para el experto, Chile, con respecto al resto del mundo, va por buen camino, si bien comparándose con países más desarrollados como los Europeos, aún estamos al debe, no es mucha la diferencia. Por otro lado, frente al resto de países de América Latina, Chile está considerablemente delante, ya que es uno de los países que presenta mayores medidas de bienestar animal, tanto legislativamente hablando como en términos de producción.

Becerra insiste en que, aunque en distintos ritmos, los sectores porcino, avícola y ganadero, “han comenzado a incorporar de manera contundente las normas de bienestar animal”.

Para definir el concepto, utiliza lo que señala el Servicio Agrícola Ganadero (SAG), que indica que por bienestar animal se entiende al “estado físico y mental de un animal en relación con las condiciones en las que vive y muere. Un animal experimenta un buen bienestar si está sano, cómodo, bien alimentado, en seguridad, y si no padece sensaciones desagradables como dolor, miedo o desasosiego y es capaz de expresar comportamientos importantes para su estado de bienestar físico y mental”.

Recalca que un animal en condiciones adecuadas, además, puede expresar de mejor forma su potencial ya que tendrá una mejor salud, estará

Roberto Becerra, presidente de la Asociación de Bienestar Animal, afirma que las empresas que buscan diferenciarse se destacan porque cuentan con una política en este tema y enfatiza que, además de los avances en manejos, el mayor salto se ha dado en la capacitación de personal.

CATALINA PINELA ESPINOZA



GENTILEZA ROBERTO BECERRA.

confortable y no tendrá sufrimiento que lo estrese.

TECNOLOGÍAS Y PERSONAL MÁS CAPACITADO

Que el animal esté en condiciones adecuadas requiere,

por una parte, de la aplicación de medidas de manejo, en lo que, como en todos los procesos, la participación humana es clave, porque una acción inadecuada de un encargado puede hacer que el animal se estrese y se pierda eficiencia

de lo aplicado.

De ahí que Becerra destaque como muy relevantes los avances que se han dado en la capacitación al personal.

“Hemos avanzado muchísimo. Gracias al SAG y a los reglamentos disponibles, como los reglamentos 28, 29 y 30, se ha impulsado que las empresas capaciten a su personal. Hoy en día es común encontrar a muchas personas capacitadas, lo cual tiene un impacto directo en el bienestar de los animales. Mientras más capacitadas estén las personas, mejor es el manejo del bienestar en las empresas. Además, las empresas han implementado programas de buenas prácticas que abarcan toda la cadena de producción. Por ejemplo, en una productora de pollos, desde la incubadora, pasando por la fase de engorde, hasta el matadero, existen procedimientos, programas de buenas prácticas y de mejora continua. Todo está bien organizado y pensado para el buen pasar de los animales”, dice.